

Por FREDERICK KUH  
Traducido especialmente para TRABAJO

Famoso reportero político inglés predice que Rusia se para después de la guerra en Europa pacífica y segura y no unos vecinos convulsos y exhaustos.

Antes de escribir este artículo lo he discutido con miembros del Gabinete de Guerra británico, con diplomáticos americanos y aliados, con el Presidente de Checoslovaquia, con el primer ministro de Polonia y otras personalidades.

Qué espera Rusia de esta guerra, después de todo?

El mundo está lleno de peligrosos señoritos de ambos sexos que se extienden de terror al escuchar en las tiendas que hoy cubren a Europa, el deslizarse del fantasma bolchevique. La vez es menos difícil conocer a las gentes en Europa que a Stalin lo único que interesa es restaurar sus renglones anteriores al año 19. Es natural que la influencia rusa rebese sus fronteras materiales. El presagio de los Soviets toca hoy a cípide con la exitosa marcha de sus tropas hacia Alemania y con la neutralización japonesa en Siberia. Anisaría la URSS de esta influencia, como lo han hecho otras potencias en determinados momentos históricos?

La influencia no siempre ni necesariamente significa dominación. Gran Bretaña ha gozado de grandes influencias en numerosos países a los que nunca pensó subordinar, por ejemplo en Francia, Bélgica, Holanda

Escandinavia, países que eran libres e independientes hasta que Hitler los ecta

vizó. Inglaterra usó naturalmente de esta influencia para evitar que otras potencias se apoderaran en estas tierras. Asimismo, con algunas diferencias geográficas y de otros órdenes, los E. U. dos Unidos han procurado siempre evitar que otras potencias utilicen a los países de América Latina como trampolín contra ellos.

Hay pruebas suficientes para creer que Rusia desea la misma seguridad que Gran Bretaña y los Estados Unidos han esperado de estas variedades de la doctrina Monroe. Existen sectores específicos de Europa que en nuestra época han sido utilizados por otras potencias, primero para intrigar contra la Unión Soviética y después para llevar la guerra a su territorio. El uso de Polonia, los Países Bálticos, los Balcanes y aun Alemania misma como garras contra la Unión Soviética empezó cuando los bolcheviques llegaron al poder hace 27 años y nunca, desde entonces, hasta estos días, había cesado.

Stalin desea evitar el retorno de este pasado hostil. Por esta razón es que él habla de gobiernos amigos en Polonia, Checoslovaquia y otros países, que pudieran en ciertas condiciones incorporarse a una nueva coalición antisoviética. Tenemos por ejemplo a Checoslovaquia. Ya que los líderes de este estado han avanzado mucho en el camino de arreglar anticipadamente sus relaciones con la Unión Soviética para la postguerra. Al igual que Gran Bretaña, la joven República checa ha firmado un pacto de 20 años de duración con Moscú. Ustedes dirán que Gran Bretaña es una gran potencia y el país centro europeo una nación

Roosevelt dice que las fuerzas aliadas Desempeñan papel importante en Italia



Ejércitos aliados avanzando por los lodos de Italia

WASHINGTON.—En su mensaje al Congreso sobre la situación del país, el Presidente Roosevelt se refirió a la importancia del frente italiano en la estrategia de guerra aliada contra Alemania, y recordó tributo al valor y la habilidad combatiente de los soldados de las Naciones Unidas, teniendo también palabras de encorazamiento para las fuerzas aliadas.

El señor Roosevelt declaró que las valerosas fuerzas aliadas en Italia estaban desempeñando "un papel de notable importancia en nuestra estrategia en Europa," manteniendo constante presión contra unas veinte divisiones alemanas de primera línea y los suministros, transportes y tránsitos de reemplazo necesarios—todos los cuales son necesitados tan urgentemente por nuestros enemigos en otras partes."

#### Sus proezas

"Sobre terrenos muy difíciles y contra condiciones atmosféricas adversas," dijo el Presidente, "nuestro quinteto ejército y el octavo ejército británico—reforzados por tropas de otras Naciones Unidas, incluyendo una valiente y bien equipada fuerza del ejército brasileño—en el año pasado avanzaron hacia el norte, a través de la ensangrentada región de Cassino, de la caleta de playa de Anzio y de Roma hasta que ahora ocupan las alturas situadas frente al valle del río Po.

Los norteamericanos, británicos, brasileños y otras fuerzas aliadas en Italia, afirmó el Presidente Roosevelt, "continúan manteniendo una parte considerable del ejército alemán bajo constante presión."

"El pueblo americano—y cada soldado que ahora lucha en los montes Apéninos—debe recordar que el frente italiano no ha perdido nada de la importancia que tuvo en los días cuando era el único frente Aliado en Europa."

# CAMPAÑA NACIONAL DE RECLUTAMIENTO

## RESUMEN DE LA CAMPAÑA:

1. LOGRAMOS MANTENER LA MILITANCIA DEL PARTIDO EN 1786 NUEVOS CAMARADAS.
2. LA SECCION DE PUERTO CORTES ALCANZO EL MAS ALTO PORCENTAJE. — DESDE LAS COLUMNAS DE "TRABAJO", LOS FELICITAMOS POR SU ESFUERZO EXTRAORDINARIO.
3. LA SECCION DE GUANACASTE ALCANZO UN PORCENTAJE ELEVADISIMO. — ASI ESTA SECCION QUE ES LA MAS NUEVA, SE PONE AHORA EN PRIMERA LINEA EN LA LUCHA DE NUESTRO PARTIDO.
4. LAS SECCIONES DE HEREDIA Y PUNTARENAS TAMBIEN SOBREPASARON LA CONSIGNA SEÑALADA. MUY BIEN CAMARADAS!
5. EL 77% QUE ALCANZO LA SECCION DE SAN JOSE MERECE TAMBIEN NUESTRA FELICITACION POR LOS 543 NUEVOS CAMARADAS.

EN EL PROXIMO NUMERO DE "TRABAJO" SE DARA LA LISTA DE PREMIOS POR SECCIONES Y COMITES.

## PUEDE UN CATÓLICO

VIENE de la pág. 1º

ner los más cordiales relaciones con ello. Nuestra Iglesia, admirablemente dirigida por un prelado que sin apartarse un ápice de los principios de su religión es capaz de entender las necesidades sociales del país en este momento histórico, no es una institución reaccionaria, sino progresista. Por eso marchamos, ella y nosotros, sobre líneas paralelas, hacia un mismo fin de justicia social.

MANUEL MORA VALVERDE  
Secretario General de "Vanguardia Popular"

pequeña y débil. Es indudable que la influencia rusa se sentirá en Checoslovaquia. El mismo Presidente Benes se ha apresurado a declarar que él no teme en absoluto de Rusia ni tampoco del comunismo criollo. Afirma que la reconstrucción de Checoslovaquia se realizará sobre los hombros de todos los sectores del país, practicando una real política de unión nacional, en la que incidían comunistas y conservadores.

Si en el futuro practicamos nosotros en el Oeste una política de amistad con los militares y señores alemanes derrotados, Rusia no entenderá esto. Si directa o indirectamente, a través de China o de otros países, empieza a tejer una nueva red antisoviética, mi profecía no es que, la actitud provocadora de los grupos representantes ingleses, quienes trataban de dirigir la agresión alemana y japonesa contra la Unión Soviética, lo que obligó a Stalin a aislarla. Si la falta de tacto prevalece, esto puede repetirse. La próxima vez la Unión Soviética, más segura que nunca de su poder hará valer su influencia exterior. Pero creo que este recurso sólo lo adopte en un último caso, con la misma repugnancia con que firmó Molotov el pacto con Ribentrop una semana antes de que el ejército nazi marchara sobre Polonia.

Hoy la rivalidad entre Rusia y nosotros no tiene razón de existir. Sólo nuestra política equivocada pudiera inducir a la URSS a seguir un camino al margen del concierto de las naciones, en cuyo seno bien ganado uno de los primeros puestos, por su importancia material, política y militar.

Los norteamericanos, británicos, brasileños y otras fuerzas aliadas en Italia, afirmó el Presidente Roosevelt, "continúan manteniendo una parte considerable del ejército alemán bajo constante presión."

"El pueblo americano—y cada soldado que ahora lucha en los montes Apéninos—debe recordar que el frente italiano no ha perdido nada de la importancia que tuvo en los días cuando era el único frente Aliado en Europa."

## LA SECCION DE LIMÓN

VIENE de la pág. 1º

Marzo y Abril, la Sección de Limón se propone aumentar en un cincuenta por ciento el número de sus militantes. Estamos seguros que lo logrará su propósito. Buscan así cerrar el año de 1945 con un mínimo de 500 militantes organizados debidamente en células en toda la provincia. En la reunión del Comité que siguió al mitin, los camaradas formularon con la cooperación de Ferreto un plan completo de actividades fundamentalmente encaminadas a levantar el nivel político de la Sección.

Hemos recibido una nota de Orotina, suscrita por el compañero Gilberto Cubero, en que nos comunica la reorganización de la célula del pueblo con el nombre de Ricardo Coto Conde. Esperamos que esta vez los camaradas de Orotina desarrollen con éxito su trabajo y amplien rápidamente su organización inclusive a cantones vecinos como San Mateo y Turrubares.

### SE REORGANIZA LA CELULA DE OROTINA

EN DESACUERDO

VIENE de la pág. 1º

reitera a usted su inconformidad por el aumento de que ha sido objeto el azúcar y lo excitamos a que dé las razones que ha tenido el Gobierno

no para proceder en esa forma.

Renovándole nuestra adhesión sincera, nos suscribimos respetuosamente,

BURO POLITICO DE VANGUARDIA POPULAR

### EXPULSION

"La Célula "Calderón Guardia" de San Ramón tomó el siguiente acuerdo: Ex pulsar como militante de nuestro partido a Dionisio Narango Cambrouero, carnet número 1316; esta determinación se toma en vista de que Dionisio Narango ob-

serva una conducta que no está de acuerdo con la línea de nuestro Partido.

JULIO ARIAS  
Secretario de Organización de la Célula.

ALBERTO TORUÑO  
Secretario de Organización S. A.

Alajuela 19 de enero 1945

Francia se unió oficialmente a las Naciones Unidas



Henri Bonnet y Edward Stettinius

WASHINGTON.—La adhesión formal de Francia a la Declaración de las Naciones Unidas suma un fuerte aliado a la coalición contra el Eje, y como dijera el Presidente Roosevelt, un país "retorna a la primera fila de las naciones libres y amantes de la paz del mundo."

M. Henri Bonnet, nuevo embajador francés en los Estados Unidos, firmó la declaración que hace a Francia la trigésima sexta nación que se adhiere a las Naciones Unidas. Representantes diplomáticos de las otras naciones miembros presentaron las ceremonias, que tuvieron lugar en la Secretaría de Estado.

En un mensaje, el Presidente Roosevelt recibió con "profunda complacencia la adhesión de Francia a la declaración," recordando que Francia fue la primera aliada de este país en su guerra de liberación, y diciendo que "todas las brutalidades de cuatro años de ocupación nazi no pudieron extinguir lo llama de su espíritu inconquistable." Ahora, agregó el señor Roosevelt, "Francia a nuestro lado es una fuerza aliada."

El Presidente declaró que las Naciones Unidas han progresado mucho desde que la Declaración fue firmada el 1º de enero de 1942. "Estamos," dijo él, "el poderío militar enemigo alcanzaba a su céntimo y era utilizado despiadadamente para conquistar el mundo."

"Juntos hemos invertido los primeros años de retroceso y hemos rechazado al enemigo

## VANGUARDIA POPULAR

### SECCION DE SAN JOSE

#### BARRIO MEXICO

Jueves 25 de enero

A las 7.30 de la noche gran mitin en el salón del Sector N° 1, situado 100 varas al Sur de la esquina del Telégrafo. Harán uso de la palabra los compañeros Arnoldo Ferreto y Jaime Cerdas.

#### BARRIO MEXICO

Jueves 25 de Enero gran mitin a las 7.30 de la noche en el Salón del Sector N° 1, situado 100 varas al Sur de la esquina del Telégrafo. Harán uso de la palabra los compañeros Luis Carballo y Alvaro Montero.

#### SALON CENTRAL

LUNES 22, a las 7.30 de la noche. Gran mitin. Harán uso de la palabra el Diputado MANUEL MORALVALVERDE y LUISA GONZALEZ.

En todos estos mitines se tratará la situación internacional y el problema azucarero nacional.

## MITINES DE LA SEMANA

#### HEREDIA:

LUNES 22.—A las siete de la noche en el local de VANGUARDIA POPULAR, harán uso de la palabra los compañeros JAIME LOBO y LUIS CARBALLO, quienes tratarán con amplitud el problema del azúcar.

#### ALAJUELA

MARTES 23.—A las siete de la noche en el salón de VANGUARDIA POPULAR, harán uso de la palabra los compañeros ALVARO MONTERO y CARLOS L-SAENZ, que abordarán el problema de la escasez de azúcar.

#### CARTAGO

MARTES 23.—A las siete de la noche en el local de VANGUARDIA POPULAR, gran asamblea de militantes. Elección del nuevo Comité Seccional. — Compañero: si deseas la buena marcha de tu partido interéstate por su dirección, que ningún compañero falle. Dirígete a la asamblea, el compañero FERREIRO.